

Xaloc. Centre d'enseignement

Xaloc se trouve à l'Hospitalet de Llobregat, à côté de Barcelone. L'école a commencé ses activités en 1964, à une époque de grande immigration, et donc d'importants besoins éducatifs. Ceux qui sont à l'origine de la création de Xaloc étaient convaincus que, dans un tel contexte, il n'y avait pas de meilleure promotion sociale pour ces familles que de fournir à leurs enfants une éducation de qualité. Trente ans plus tard, les fruits sont là.

21/03/2001

C'est déjà le deuxième dimanche du mois de mai, et des centaines de personnes affluent autour des différents bâtiments, jardins, terrains sportifs et zones de récréation du collège Xaloc, dans le Gornal, un quartier périphérique de l'Hospitalet de Llobregat. Au cours d'une matinée de printemps ensoleillée, on célèbre le Festival de Mai, un événement très attendu par les quelques 1.000 familles qui composent le paysage bariolé de ce centre éducatif, et qui viennent pour passer quelques heures à visiter les installations du collège et regarder avec fierté les travaux que les élèves ont préparés tout au long de l'année scolaire. Elles en profitent éventuellement pour accompagner d'autres familles intéressées par Xaloc, et pour commenter avec les professeurs et

les précepteurs du centre les événements en relation avec l'éducation de leurs enfants.

Le panorama mérite d'être contemplé avec attention : des personnes aux origines les plus diverses avancent en petits groupes d'un bâtiment à l'autre, elles applaudissent leurs enfants en train de participer à une compétition sportive sur les terrains de sport, elles s'arrêtent à l'ombre des platanes majestueux pour se reposer un peu ou pour parler avec l'un des professeurs... La messe a eu lieu sur l'un des terrains de basket : le nouvel oratoire, consacré à notre Dame, Reine de la Famille, avec une capacité de presque 500 places, commence à s'élever à coté de la route principale du collège.

1964 : cinquante élèves, et aucune chaise.

Bien que la création de ce centre soit une idée qui avait commencé à mûrir en 1952, tout a démarré au début des années 60, lorsque quelques jeunes — certains encore étudiants, d'autre récemment incorporés au monde du travail — qui venaient se former chrétientement dans un centre de l'Opus Dei à Barcelone ont décidé de concrétiser et de mettre en route le projet.

Le 5 octobre 1964, les premiers cours ont commencé dans le bâtiment qui accueille aujourd'hui les élèves de première, bien qu'à l'époque l'édifice n'eût pas encore de portes ni de fenêtres, ni même de tables ou de chaises. Il y avait 50 élèves pour cette première année scolaire.

Maintenant, les quelques 1.500 enfants qui viennent tous les matins en cours à Xalox se répartissent dans les 9 bâtiments qui occupent une superficie de plus de 13.000 m² ;

deux autres sont en construction, et deux autres en projet. Les après-midi et le week-end, 900 autres élèves se réunissent dans ces mêmes salles : ce sont des personnes qui travaillent déjà, et qui viennent à Xaloc pour recevoir une formation complémentaire dans leurs différentes spécialités. Le centre a conçu pour eux des cours sur mesure dans des domaines aussi divers que la gestion ou la direction d'entreprises, l'informatique des systèmes ou de gestion, l'électronique, la robotique ou la mécanique.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/xaloc-centre-denseignement/> (26/01/2026)